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Mot d’accueil 

Aujourd’hui c’est la journée de Collecte nationale du Secours Catholique. Elle 
coïncidera avec la 7ème Journée Mondiale des Pauvres. Dans son message le Pape 
François rappelle : 

« Il est facile, en parlant des pauvres, de tomber dans la rhétorique. Il y a aussi 
une tentation insidieuse de s’arrêter aux statistiques et aux chiffres. Les pauvres sont 
des personnes, ils ont des visages, des histoires, des cœurs et des âmes. Ce sont des 
frères et des sœurs avec leurs mérites et leurs défauts, comme tout le monde, et il 
est important d’entrer dans une relation personnelle avec chacun d’entre eux. » 

Beaucoup d’initiatives existent pour favoriser la rencontre et le dialogue heu-
reux et fraternel. Cette journée nous invite à appeler nos diverses communautés à « 
ne pas détourner notre regard » mais à reconnaître dans le pauvre le visage du Sei-
gneur, chacun d’eux est notre prochain. 

 
 
Homélie du 19 11 2023 Journée du Secours Catholique 

" Ne détourne ton visage d’aucun pauvre (Tb 4,7) " : c’est le thème du mes-
sage du pape pour cette 7ème journée mondiale des pauvres. 

La liturgie de ce dimanche nous propose la parabole des talents (Mt 25, 14). 
Quels sont les « talents » que Dieu a donnés à son Église ? Saint Laurent en 258 pré-
sentait publiquement les pauvres en disant : «Ce sont là les trésors de l’Église ». 

« La Fraternité, disait en 2013 le rassemblement Diaconia à Lourdes, ce n’est 
pas voir seulement les personnes en difficulté comme des gens qui manquent et qui 
ont besoin d’être aidés, mais aussi comme des personnes qui ont des richesses à par-
tager. » […] « L’Église a besoin de chacun d’entre nous, sinon elle ne peut pas se cons-
truire. On manque à l’Église corps du Christ! On manque au Christ! » […]  

Jésus, en s’adressant en priorité aux plus fragiles, en vivant au milieu d’eux, en 
les traitant comme ses amis, en les aidant à retrouver une place dans la communauté 
humaine, en leur disant qu’ils sont aimés de Dieu, leur fait vivre une expérience de 
libération et en fait ses premiers messagers. […] 

J’ai vu hier le film « l’abbé Pierre », un film fort pour réveiller nos consciences. 
Je vous conseille d’aller le voir tellement il est d’actualité ! 

Un fleuve de pauvreté traverse nos villes et devient toujours plus grand jusqu’à 
déborder; ce fleuve semble nous submerger, si bien que le cri des frères et sœurs de-
mandant de l’aide, du soutien et de la solidarité s’élève de plus en plus fort. 

Cette journée mondiale nous rappelle qu’entendre la parole des pauvres, vivre 
la fraternité avec eux, les laisser occuper la place que Dieu a voulue pour eux, est un 
beau moyen pour rencontrer le Seigneur. «  Ce que vous n’avez pas fait au plus petit 



d’entre les miens c’est à moi que vous ne l’avez pas fait.  » (Mt 21) Oui, on fait du mal 
à l’Église quand on oublie les pauvres ! Alors changeons notre regard, notre cœur, 
nos pratiques. 

"J’aurais bien aimé avoir les yeux du Seigneur pour pouvoir regarder les gens 
vraiment, ce qu’ils ont dans le cœur, parce que je me dis qu’il y a des richesses, ça doit 
être inépuisable."  

*Organisons ou soutenons une visite à des personnes isolées et malades et re-
cueillons leurs intentions de prière pour qu’elles soient présentes d’une manière dif-
férente à la messe. *Rencontrons-nous avec les mouvements et services présents à 
l’échelle de nos villages. Recensons ensemble les initiatives de solidarité qui pour-
raient être exprimées dans la liturgie et les temps de prière. 
  Soyons contagieux de fraternité dit le père Hervé Perrot, aumônier général du 
Secours catholique et irrigués d’une fraternité qui se veut contagieuse.  

Contagieuse au cœur de nos communautés chrétiennes, car « c’est la vocation 
de tout chrétien ».  

Contagieuse au cœur de nos communes, car c’est la vocation de tout citoyen de 
n’oublier personne au bord du chemin. Que de peurs, de préjugés, de rejets! Soyez 
témoins que le temps de rencontres d’écoutes de nos amis exclus, les chemins 
parcourus avec eux, les repas, les rires, les pleurs partagés, les célébrations vécues, ce 
sont des expériences qui transforment nos vies, qui permettent de goûter ce qui fait 
notre commune dignité.  

C’est une aventure qui embellit la vie, qui embellit des vies. Cette aventure, 
sans cesse il nous faut la risquer, la réinventer, la mettre au diapason des nouvelles 
précarités pour une justice et une équité qui permettent à tous, sans exceptions, de 
vivre dignement!  

Osez cette aventure! Amis en galères, nous avons besoin de vous. Qui mieux 
que vous, qui vivez dans des conditions indignes, pouvez nous apprendre la distance 
qu’il nous reste à parcourir « jamais sans vous toujours à partir de vous ».  

Relecture des dix ans depuis Diaconia, où l’on entendait: « Nul n’est trop 
pauvre pour n’avoir rien à partager. La fraternité n’est pas une option, c’est une 
nécessité. »  

Que la Journée mondiale des pauvres et la Journée nationale du Secours 
catholique débordent d’initiatives pour vivre ce chemin et inviter de nombreux amis à 
nous rejoindre. Soyons ensemble contagieux de fraternité! « N’aimons pas en paroles 
ni par des discours, mais par des actes et en vérité » (1 Jn 3, 18).  

 
Prière après le Notre Père 

Délivre-nous de tout mal, Seigneur, et donne la paix à notre temps. 
Père des Miséricordes, les enfants d’Abraham se déchirent sur la terre que 

ton Fils Jésus a foulée de ses pieds, et le monde entier est tenté par le racisme et 
la haine. Vois notre misère !  



Aie pitié de ton peuple, le Peuple élu, sauvagement agressé ! Aie pitié des 
civils palestiniens prisonniers dans leur territoire, colonisés, décimés par la 
guerre ! Aie pitié de nous tous, meurtris par les blessures des uns et des autres, 
et aie pitié particulièrement de ceux qui sont pris dans l’engrenage de la ven-
geance et du mal. 

Nous avons péché contre Toi, en laissant les injustices s’installer durable-
ment, en étant indifférents aux situations de détresse, en faisant passer nos inté-
rêts avant le Bien commun. 

Toi, Seigneur, tu peux tout ! Prends pitié et pardonne ! Délivre-nous de l’es-
prit de haine, de l’antisémitisme, du mépris des musulmans, de la peur de 
l’autre.  

Fais de nous des artisans de paix, cultivant la rencontre, le dialogue, l’ami-
tié avec ceux qui sont différents de nous.  

Délivre-nous de la tentation de faire de l’étranger, de l’autre en général, un 
bouc émissaire, qui nous exonérerait de la nécessité de changer nos cœurs. Par 
Jésus … 
 


